
Jahreshauptversammlung vom 18.04.09
Ort: Pfarrheim Hl. Monika, Überherrn
Zeit: 16 Uhr

Anwesend: siehe Anwesenheitsliste (Anlage A)

1 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder

Karl-Heinz Offermann (KH) stellte fest, dass 30 stimmberechtigte Mitglieder an-
wesend sind.

2 Begrüßung durch den 1. Vositzenden

KH begrüßte alle anwesenden und bat um eine Schweigeminute für die verstorbe-
nen Mitglieder im letzten Jahr. KH bedankte sich für das Erscheinen, da ja noch
Ferien seien und morgen Kommunion gefeiert würde. Der frühe Termin wurde
gewählt, da Georg Burkhardt aus dem Vorstand ausscheidet und er als Kassenwart
ja einen wichtigen Posten bekleidete.

3 Bericht des 1. Vorsitzenden

KH verlas seinen Bericht (Anlage B).

4 Bericht der Mitgliederverwalterin

Cilli Jenal verlas ihren Bericht (Anlage C).

5 Berichte der Abteilungsleiter/-innen

Christophe Boutter verlas für die Abteilung Badminton seinen Bericht (Anlage
D). Erika Groß hatte keinen Bericht vorbereitet und musste so aus dem Stehgreif
etwas von der Abteilung Mutter & Kind erzählen. KH erläuterte noch, dass die
Abteilungsleitung der Frauen Wohnstadt von Beate Putze in Zukunft übernommen
würde. So soll es von nun an nur noch eine Abteilungsleiterin für beide Frauen
Abteilungen geben. Liz Hild erläuterte noch mit einigen Worten die Situation der
Frauen Wohnstadt, die nach kurzer Flaute nach dem Übungsleiterwechsel, sehr gut
da stünden. Hier galt es besonders zu erwähnen, dass die grenzüberschreitende
Teilnahme groß ist. Ein Aufwärtstrend wäre mittlerweile klar erkennbar. Heinz
Jungmann verlas für die Abteilung Turnen seinen Kurzbericht (Anlage E, lange
Variante Anlage E’).
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6 Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfer

KH übergab das Wort an Georg Burkhardt. Georg verlas seinen letzten Kassenbe-
richt (Anlage F). Nachdem der Applaus abgeebt war, bedankte sich KH bei Georg
für die gute langjährige Zusammenarbeit und lud ihn ein sich jederzeit zu ihm zu
gesellen um auf einem der Feste mal wieder etwas zu trinken.

Dieter Sauerwein verlas den Bericht der Kassenprüfer (Anlage G). Dieter emp-
fahl die Entlastung des Vorstandes.

7 Aussprache zu den Berichten 3) bis 6)

KH bat um Wortmeldung. Es gab keine.

8 Wahl eines Versammlungsleiters

KH schlug als Versammlungsleiter Dieter Sauerwein vor. Dieser wurde einstim-
mig gewählt. Dieter nahm das Amt an und übernahm die Leitung der Versamm-
lung. Bevor er zur Abstimmung lud, wollte er noch ein wenig abschweifen und
erzählte ein wenig von Tradition, was es früher hiess in einem Turnverein Mitglied
zu sein. Dieter stellte fest, dass er sich ganz besonders freue, dass einige dieser Tra-
ditionen in den letzten Jahren wieder aufleben gelassen wurden. Dieter bedankte
sich auch im Namen des GfS für das Engagement des TV.

9 Entlastung des Vorstandes

Dieter bat um Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wurde, bei Enthaltung
der Beteiligten, einstimmig erteilt.

10 Wahlen

a) 2. Vorsitzender: nach Vorschlag vom Vorstand wurde Alois Scholl, bei eige-
ner Enthaltung, einstimmig gewählt.

b) 1. Kassenwartin: da Georg nach langjähriger Tätigkeit nicht wieder kandi-
diert, ließ es sich Dieter nicht nehmen noch einiges an Lob auszusprechen.
Er hob noch einige Charakterzüge von Georg hervor, zum einen seine Be-
sonnenheit (die bei der Vorstandsarbeit sehr zum Vorteil ist) und seine Ge-
nauigkeit im Umgang mit Geld. Ein Dank ging auch an Betty, die Georg
jahrelang unterstützt hat. Georg musste noch ein paar Worte erwidern und
er erzählte noch einige Anekdoten von seiner Zusammenarbeit mit Dieter.
Dieter übergab die Leitung der Versammlung wieder an KH. KH bat um
Vorschläge zur Wahl, da Georg nicht mehr zur Verfügung steht. Der Vor-
stand schlug Kristina Decker vor, da es keine weiteren Vorschläge gab, bat
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KH um Abstimmung. Kristina wurde bei eigener Enthaltung, einstim-
mig gewählt. KH bat Kristina sich kurz vorzustellen. Kristina fand passende
Worte und bedankte sich im Voraus für die von Georg angebotene Hilfe.

c) 1. Schriftführer: der Vorstand schlug Christophe Boutter vor. Es gab keine
weiteren Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde er einstimmig gewählt.

d) Oberturnwart: der Vorstand schlug Heinz Jungmann vor. Es gab keine wei-
teren Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde er einstimmig gewählt.

e) Frauenwartin: der Vorstand schlug Beate Putze in Abwesenheit vor. Im Vor-
feld wurde schon mit ihr gesprochen, sie würde das Amt übernehmen. Es
gab keine weiteren Vorschläge. Sie wurde einstimmig gewählt.

f) Jugendwartin: der Vorstand schlug Anja Jungman in Abwesenheit vor. Im
Vorfeld wurde schon mit ihr gesprochen, sie würde das Amt übernehmen.
Es gab keine weiteren Vorschläge. Sie wurde einstimmig gewählt.

g) 2 Kassenprüfer & Ersatzmann (laut Turnus): Kristina schied als Kassen-
prüfer aus. Es wurden Dieter Sauerwein, Erika Groß und Liz Hild vorge-
schlagen. Bei eigener Enthaltung wurden die vorgenannten einstimmig
gewählt.

h) 3 Beisitzer: da Betty Burkhardt mit Georg ausscheidet, muss auch hier Ersatz
gefunden werden. Der Vorstand schlug Britta Hellbrück, Christiane Zöllner
und Kelly Meinert vor. Bei eigener Enthaltung wurden die vorgenannten
einstimmig gewählt.

Alle Gewählten nahmen ihr Amt an. Mit den nicht-anwesenden wurde vorher
der Fall einer Wahl besprochen und alle hatten eine Übernahme des Amt zugesagt.

11 Bestätigung der Abteilungsleiter/-innen

KH erklärte, dass die Abteilungsleiter von ihren Abetilungen gewählt worden seien
und bat daher die Versammlung um die Bestätigung. Die Abteilungsleiter wurden
einstimmig bestätigt.

12 Beitragsanpassung der Abt. Kinderturnen

KH erläuterte die Beitragssituation im TV und warum es zwei verschiedene Bei-
tragsklassen gibt. Die Mitglieder der Abteilung Kinderturnen wurden bisher in der
niedrigeren Klasse geführt. Durch die gestiegenen Übungsleitergebühren in der
Abteilung, bedingt durch die erhöhte Anzahl der Übungsleiter und die Qualifika-
tionsmaßnahmen dieser, muss der Beitrag der Abteilung Kinderturnen in die Bei-
tragsklasse 1 gebracht werden. Bei einer Enthaltung wurde die Beitragsanpas-
sung angenommen.
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13 Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2009/2010

KH erteilte Georg noch einmal das Wort. Georg verlas den Etatvoranschlag (An-
lage H). KH fragte nach, ob es hierzu Fragen gäbe. Dies war nicht der Fall. KH
bat die Versammlung um Abstimmung, der Etatvoranschlag wurde einstimmig
angenommen.

14 Anträge an die Jahreshauptversammlung

KH erklärte, dass es keine Anträge gab, und ging KH über zum nächsten Punkt.

15 Ehrungen verdienter Vereinsmitglieder sowie Auszeich-
nung erfolgreicher Sportlerinnen und Sportler

Zunächst wurden verdiente Mitglieder mit der Ehrennadel in Bronze geehrt. Da-
nach wurden Elisabeth Massem-Beck und Hilder Kurtz für ihre sportlichen Erfol-
ge geehrt. Als letztes wurden Georg und Betty Burkhardt nach vorne gebeten. Sie
wurden für ihr langjähriges Engagement im TV zu Ehrenmitgliedern ernannt.

16 Verschiedenes

KH bat um Wortmeldungen zum Punkt Verschiedenes, da dies nicht der Fall war,
ging man über zum gemütlichen Teil.

Die Sitzung wurde um 18Uhr15 vom Vorsitzenden geschlossen.
Für die Richtigkeit: C. Boutter (Protokollführer)

1. Vors. K.-H. Offermann 2. Vors. A. Scholl

Kassenwartin K. Decker 1. Schriftführer C. Boutter

Frauenwartin Beate Putze Ehrenvorsitzender D. Doenhardt

Oberturnwart H. Jungmann

4


